# Beryl impacta en el Caribe como un peligroso huracán categoría 4, casi inédito para julio

Sólo cinco veces un huracán grande se ha formado al comienzo de la temporada. Se espera que llegue a huracán el viernes

### Fran Ruiz

mundo@cronica.com.mx

El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos alertó que Beryl se ha convertido en menos de 24 horas en un peligroso huracán de categoría 4, el primero de la temporada en el Atlántico y pronostica que provoque vientos y marejadas ciclónicas que representarán "un peligro para la vida" cuando impacte este lunes en las islas caribeñas orientales.

Los líderes de la Comunidad del Caribe (Caricom) acordaron este domingo aplazar su cuadragésimo séptima cumbre anual, que se iba a celebrar del miércoles al viernes próximos en Granada, debido al paso por la región del huracán Beryl, de categoría 4.

"El principal objetivo de toda la Comunidad es prepararse para el impacto del huracán y proteger la seguridad de la población", informó un alto funcionario de Caricom.

El huracán barrerá primero Barbados, Trinidad y Tobago, Dominica, Granada, Martinica, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, Antigua y Barbuda y San Cristobal y Nieves. A partir de ahí, su trayectoria prevista será por Haití, Jamaica y Belice a finales de semana.

### "A REZAR Y A PREPARARSE"

El primer ministro de Granada, Dickon Mitchell, que iba a acoger la reunión anual de Caricom, instó a los granadinos a "rezar y prepararse" para el posible impacto de Beryl.

En la temporada de huracanes en la cuenca atlántica, que comenzó el pasado 1 de junio, se han formado hasta ahora dos tormentas tropicales, Alberto y Beryl; este último, convertido el domingo en el primer huracán de la temporada.

### SÓLO CINCO HURACANES ATLÁNTICOS EN JUNIO

Antes incluso de convertirse en un huracán de categoría 4, la NOAA advirtió sobre las implicaciones de que una tormenta se convirtiera en un huracán categoría 3 en esta época del año.

"Es sorprendente ver un pronóstico de un gran huracán (Categoría 3+) en junio en cualquier parte del Atlántico, y mucho menos tan al este en los trópicos profundos", dijo Michael Lowry, un experto en huracanes, en redes sociales.

"Sólo se han registrado cinco huracanes importantes (Categoría 3+) en el Atlántico an-



El primer huracán del Atlántico ya es categoría 4, se prevé que entre el jueves y viernes toque tierra en Quintana Roo.

tes de la primera semana de julio. Beryl sería el sexto y el más temprano en este extremo del Atlántico tropical".

## TEMPORADA ATLÁNTICA MUY ACTIVA POR LA NIÑA

En mayo, NOAA, anunció que una temporada "muy activa" como la que se espera este año podría traer entre 17 y 25 tormentas lo suficientemente grandes como para recibir nombre.

En parte, estos pronósticos se dan dadas las altas probabilidades de que se forme el fenómeno de La Niña durante la segunda mitad del año, luego de haber presenciado los efectos de El Niño en 2023.

Con pronósticos del fenómeno de La Niña para la segunda mitad de 2024, se espera que la temporada de huracanes sea "muy activa".

Investigadores estadounidenses afirmaron recientemente que hay un 60% de posibilidades de que La Niña se desarrolle entre julio y agosto, y un 85% de que esto suceda hasta el otoño boreal.

El efecto de enfriamiento de La Niña también puede desacelerar ligeramente el ritmo del calentamiento global. Esto podría indicar que las temperaturas récord experimentadas el año pasado no son la evidencia de que el mundo haya entrado en una fase de calentamiento más rápida.

# BERYL IMPACTARÁ EL VIERNES EN QUINTANA ROO

La última actualización del Sistema Meteorológico Nacional (SMN) mexicano apuntó que Beryl reducirá su intensidad a partir del martes y que será hasta el próximo viernes cuando se aproxime a las costas de la Península de Yucatán como un huracán categoría 1•